



Tercera sesión ordinaria, 8 de marzo de 2018

MINUTA DE LA TERCERA SESIÓN ORDINARIA DE 2018 DEL COMITÉ ENCARGADO DE COORDINAR LAS ACTIVIDADES TENDENTES A RECABAR EL VOTO DE LAS Y LOS CIUDADANOS DE LA CIUDAD DE MÉXICO RESIDENTES EN EL EXTRANJERO PARA LA ELECCIÓN DE LA JEFATURA DE GOBIERNO PARA EL PROCESO ELECTORAL ORDINARIO 2017-2018 (COVECM 2018)

En la Sala de la planta baja, ubicada en las oficinas centrales del Instituto Electoral de la Ciudad de México, sito en Huizaches 25, Col. Rancho Los Colorines, Demarcación Tlalpan, C.P. 14386, Ciudad de México, a las 13 horas con 13 minutos del día 8 de marzo de 2018, inició la tercera sesión ordinaria de 2018 del *Comité encargado de coordinar las actividades tendentes a recabar el voto de las y los ciudadanos de la Ciudad de México residentes en el extranjero para la elección de la Jefatura de Gobierno para el Proceso Electoral Ordinario 2017-2018 (COVECM 2018)*, con la participación de las y los funcionarios que a continuación se mencionan:

| | |
|------------------------------|---|
| Yuri Gabriel Beltrán Miranda | Consejero Electoral, Presidente del COVECM 2018 |
| Gabriela Williams Salazar | Consejera Electoral, integrante del COVECM 2018 |
| Delia G. del Toro López | Secretaria Técnica del COVECM 2018 |

La Secretaria Técnica, Lic. Delia G. del Toro López, informó que el Consejero Electoral Mauricio Huesca Rodríguez no asistió a la sesión, por la atención de asuntos institucionales agendados con anterioridad.

Como representantes de los partidos políticos acreditados ante el Consejo General del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), asistieron:



Tercera sesión ordinaria, 8 de marzo de 2018

| | |
|-------------------------------|--|
| Zuly Feria Valencia | Representante propietaria del Partido Verde Ecologista de México |
| Benjamín Jiménez Melo | Representante suplente del Partido del Trabajo |
| Armando de Jesús Levy Aguirre | Representante propietario del Partido Movimiento Ciudadano |
| Guadalupe Campos Jordán | Representante suplente del Partido Encuentro Social |
| René Cervera Galán | Representante propietario del Partido Humanista |

Asimismo, como invitados, asistieron las y los siguientes funcionarios del IECM:

| | |
|---------------------------------------|---|
| Myriam Alarcón Reyes | Consejera Electoral. |
| Alejandro Fidencio González Hernández | Secretario Administrativo |
| Jorge Alberto Díazconti Villanueva | Contralor General |
| Gustavo Uribe Robles | Director Ejecutivo de Educación Cívica y Construcción de Ciudadanía |
| María Guadalupe Zavala Pérez | Titular de la Unidad Técnica de Asuntos Jurídicos |
| Óscar Alejandro Rodríguez Paz | Titular de la Unidad Técnica de Servicios Informáticos |
| Salvador Gabriel Macías Payén | Titular de la Unidad Técnica de Comunicación Social y Difusión |

En representación del Titular de la Unidad Técnica de Vinculación con Organismos Externos asistió Aldo Méndez Fernández. Asimismo, en representación de la



Tercera sesión ordinaria, 8 de marzo de 2018

Dirección Ejecutiva de Participación Ciudadana y Capacitación asistió Marisonia Vázquez Mata.

El proyecto de Orden del Día que se sometió a la consideración de los integrantes del Comité fue el siguiente:

1. Presentación, discusión y, en su caso, aprobación del Proyecto de Minuta correspondiente a la segunda sesión ordinaria de 2018 del Comité encargado de coordinar las actividades tendentes a recabar el voto de las y los ciudadanos de la Ciudad de México residentes en el extranjero para la elección de la Jefatura de Gobierno para el Proceso Electoral Ordinario 2017-2018 (COVECM 2018), celebrada el 20 de febrero de 2018.
2. Presentación y discusión del Seguimiento de Acuerdos correspondiente a la segunda sesión ordinaria de 2018 del Comité encargado de coordinar las actividades tendentes a recabar el voto de las y los ciudadanos de la Ciudad de México residentes en el extranjero para la elección de la Jefatura de Gobierno para el Proceso Electoral Ordinario 2017-2018 (COVECM 2018), celebrada el 20 de febrero de 2018.
3. Presentación, discusión y, en su caso, opinión al documento denominado "Recepción, clasificación y resguardo de los Sobres Voto. Procesos Electorales Federal y Locales 2017-2018", emitido por la Dirección Ejecutiva de Organización Electoral del Instituto Nacional Electoral, presentado en la Séptima Reunión del Grupo de Trabajo Interinstitucional en materia del Voto de las y los Ciudadanos Residentes en el Extranjero entre el Instituto Electoral y los Órganos Públicos Locales y remitido a los órganos locales para sus observaciones y comentarios.



Tercera sesión ordinaria, 8 de marzo de 2018

4. Presentación, discusión y, en su caso, aprobación del Informe que rinde el representante del Instituto Electoral de la Ciudad de México ante el Grupo de Trabajo Interinstitucional en materia del Voto de las y los Ciudadanos Residentes en el Extranjero entre el Instituto Nacional Electoral y los Órganos Públicos Locales, de la Séptima reunión celebrada el día 1 de marzo de 2018.
5. Presentación y discusión del Informe del Grupo de Trabajo Operativo (Grupo Técnico Operativo) del Voto de las y los ciudadanos de la Ciudad de México residentes en el extranjero, correspondiente al periodo del 17 de febrero al 2 de marzo de 2018.
6. Presentación y discusión del Informe de Actualización al Análisis del número y ubicación de ciudadanas y ciudadanos capitalinos residentes en el extranjero. Credenciales para votar en el extranjero, solicitadas y activadas. Histórico y Tendencia, corte al 26 de febrero de 2018.
7. Presentación y discusión del Informe de actividades realizadas por la Consejera Electoral Myriam Alarcón Reyes, durante la gira de trabajo organizada por el Instituto Electoral de la Ciudad de México en el estado de Nueva York, para promover la credencialización, la inscripción a la Lista Nominal de Electores Residentes en el Extranjero (LNERE) y el voto de las y los ciudadanos de la Ciudad de México residentes en el extranjero para la elección de la Jefatura de Gobierno en el proceso electoral local 2017-2018.
8. Presentación y discusión del Informe de actividades realizadas por el Consejero Electoral Yuri Gabriel Beltrán Miranda, durante la gira de trabajo organizada por el Instituto Electoral de la Ciudad de México en los estados de Georgia y Tennessee, para promover la credencialización, la inscripción a la Lista Nominal de Electores Residentes en el Extranjero (LNERE) y el



Tercera sesión ordinaria, 8 de marzo de 2018

voto de las y los ciudadanos de la Ciudad de México residentes en el extranjero para la elección de la Jefatura de Gobierno en el Proceso Electoral Local 2017-2018.

9. Asuntos Generales.

El Orden del día fue aprobado por unanimidad.

Por instrucciones del Consejero Electoral Yuri Gabriel Beltrán Miranda, Presidente del Comité, y con fundamento en el Numeral 10, Fracción VII del Manual de Funcionamiento del Comité, la Lic. Delia G. del Toro López, Secretaria Técnica del COVECM 2018, consultó en votación económica la aprobación de la dispensa de la lectura del documento de la sesión, en virtud de que fue enviado con anterioridad.

- 1. Presentación, discusión y, en su caso, aprobación del Proyecto de Minuta correspondiente a la segunda sesión ordinaria de 2018 del Comité encargado de coordinar las actividades tendentes a recabar el voto de las y los ciudadanos de la Ciudad de México residentes en el extranjero para la elección de la Jefatura de Gobierno para el Proceso Electoral Ordinario 2017-2018 (COVECM 2018), celebrada el 20 de febrero de 2018.**

Al no haber intervenciones, se aprobó por unanimidad de los presentes, el siguiente acuerdo:

COVECM/06/2018. Se aprueba, por unanimidad de los presentes, la Minuta correspondiente a la segunda sesión ordinaria de 2018 del Comité encargado de coordinar las actividades tendentes a recabar el voto de las y los ciudadanos de la Ciudad de México residentes en el extranjero para la elección de la Jefatura de Gobierno para el Proceso Electoral Ordinario 2017-2018 (COVECM 2018), celebrada el 20 de febrero de 2018.



Tercera sesión ordinaria, 8 de marzo de 2018

- 2. Presentación y discusión del Seguimiento de Acuerdos correspondiente a la segunda sesión ordinaria de 2018 del Comité encargado de coordinar las actividades tendentes a recabar el voto de las y los ciudadanos de la Ciudad de México residentes en el extranjero para la elección de la Jefatura de Gobierno para el Proceso Electoral Ordinario 2017-2018 (COVECM 2018), celebrada el 20 de febrero de 2018.**

El Presidente del Comité, Consejero Electoral Yuri Gabriel Beltrán Miranda, pidió a la Secretaria Técnica informar que se había dado acerca del status de los acuerdos aprobados por el comité.

Al no haber comentarios, se dio por recibido el seguimiento de acuerdos.

- 3. Presentación, discusión y, en su caso, opinión al documento denominado “Recepción, clasificación y resguardo de los Sobres Voto. Procesos Electorales Federal y Locales 2017-2018”, emitido por la Dirección Ejecutiva de Organización Electoral del Instituto Nacional Electoral, presentado en la Séptima Reunión del Grupo de Trabajo Interinstitucional en materia del Voto de las y los Ciudadanos Residentes en el Extranjero entre el Instituto Electoral y los Órganos Públicos Locales y remitido a los órganos locales para sus observaciones y comentarios.**

El Consejero Electoral Yuri Gabriel Beltrán Miranda, Presidente del Comité, señaló que el INE había entregado el documento con la petición de hacer las observaciones pertinentes y remitirlo de regreso a la Dirección Ejecutiva del Registro Federal de Electores del INE. Agregó que el documento señalaba las acciones que desarrollaría la autoridad nacional para recibir los sobres voto, custodiarles y entregarlos a la Dirección Ejecutiva de Organización Electoral, para su posterior remisión a la mesa de escrutinio y cómputo.



Tercera sesión ordinaria, 8 de marzo de 2018

Al no haber comentarios, se le solicitó a la Secretaria Técnica remitiera las observaciones al Instituto Nacional, para ser consideradas.

- 4. Presentación, discusión y, en su caso, aprobación del Informe que rinde el representante del Instituto Electoral de la Ciudad de México ante el Grupo de Trabajo Interinstitucional en materia del Voto de las y los Ciudadanos Residentes en el Extranjero entre el Instituto Nacional Electoral y los Órganos Públicos Locales, de la Séptima reunión celebrada el día 1 de marzo de 2018.**

El Consejero Electoral Yuri Gabriel Beltrán Miranda, señaló que había 11,500 ciudadanos inscritos en la LNERE de la Ciudad de México, a que, aunque la cifra era baja, se esperaba aumentará, ya que aún existían algunas actividades pendientes pertinentes a la promoción del “voto chilango”.

Al no haber más comentarios, la y el Consejero Electoral aprobaron, por unanimidad de los presentes, el acuerdo siguiente:

COVECM/07/2018. Se aprueba, por unanimidad de los presentes, el Informe que rinde el representante del Instituto Electoral de la Ciudad de México ante el Grupo de Trabajo Interinstitucional en materia del Voto de las y los Ciudadanos Residentes en el Extranjero entre el Instituto Nacional Electoral y los Órganos Públicos Locales, de la Séptima reunión celebrada el día 1 de marzo de 2018, así como su envío al Secretario Ejecutivo para su presentación al Consejo General.

- 5. Presentación y discusión del Informe del Grupo de Trabajo Operativo (Grupo Técnico Operativo) del Voto de las y los ciudadanos de la Ciudad de México residentes en el extranjero, correspondiente al periodo del 17 de febrero al 2 de marzo de 2018.**



Tercera sesión ordinaria, 8 de marzo de 2018

El Consejero Electoral Yuri Gabriel Beltrán Miranda, Presidente del Comité, mencionó que se había dado seguimiento a las reuniones, giras de trabajo y a la cobertura de redes sociales. Asimismo, se enviaron boletines a las y los ciudadanos de la Ciudad de México residentes en el extranjero. Comentó, también, que en el Grupo participaban, además de las áreas del Instituto, asesoras y asesores de las y los Consejeros Electorales.

El Titular de la Unidad Técnica de Comunicación Social y Difusión, Mtro. Salvador Gabriel Macías Payén, señaló que el 31 de marzo, concluiría la primera etapa de la campaña “Voto Chilango”. Agregó que durante dicha campaña se habían publicado 5.9 millones de contenidos en redes sociales, producido tres spots de difusión y casi 15 mil seguidores en *Facebook* y 1,826 en *Twitter*.

De igual modo, comentó que dentro de la plataforma *Facebook*, se había logrado llegar a 45 mil 483 personas. Asimismo, se había iniciado una campaña en *Twitter* contemplando las ocho ciudades con mayor número de chilangos: California, Texas, Illinois, Florida, Nueva York, Los Ángeles, Chicago y Dallas, así como en los países de Alemania, Argentina, Australia, Brasil, Canadá, España, Francia, Italia, países bajos, Reino Unido y Suiza.

Mencionó que se tenía una alianza con Telemundo, donde se transmitirían 228 spots en Estados Unidos. Asimismo, el 19 de febrero había iniciado la operación del sistema de envío de mensajes promocionales a través de la empresa “Saber es Poder”, que emitiría a los estados de California, Texas, Illinois, Nueva York, Georgia Arizona, Washington e Indiana, alrededor de 50 mil mensajes hasta el 31 de marzo. De igual manera, se elaboraron cinco boletines llamados “Corazón Chilango”, los cuales se publicaban en la página de “Voto Chilango”.



Tercera sesión ordinaria, 8 de marzo de 2018

También, mencionó que se habían realizado tres inserciones en las revistas de dos aerolíneas, Interjet y Aeroméxico, y que se contaría con la presencia de un stand en la feria de la salud que se llevaría a cabo en Los Ángeles, California. Además el 10 y 17 de marzo se tendría presencia en los partidos de futbol Cruz Azul vs Pachuca y Cruz Azul vs Pumas, a través de un mensaje. Dichos partidos serían transmitidos en Estados Unidos.

El representante del Partido Movimiento Ciudadano, Armando de Jesús Levy Aguirre, comentó que la ciudad de San Antonio, Texas, debería ser agregada a las ciudades donde la campaña del "Voto Chilango" tiene presencia, esto al ser una ciudad con importante nivel de concentración de mexicanos.

La representante del Partido Verde Ecologista de México, Zuly Feria Valencia, se sumó a la propuesta del representante de Movimiento Ciudadano, y preguntó qué tipo de mensaje se publicaría en los partidos de futbol.

El Consejero Electoral Yuri Gabriel Beltrán Miranda, comentó que se había realizado un análisis cuantitativo de la presencia de capitalinos en diversas ciudades, San Antonio, Texas, no se había incluido por ser una ciudad con una proporción muy alta de mexicanos, aunque cuantitativamente menor respecto a ciudades más grandes, como las que fueron incluidas en la campaña.

El Titular de la Unidad Técnica de Comunicación Social y Difusión, Mtro. Salvador Gabriel Macías Payén, en respuesta a la intervención de la representante del Partido Verde Ecologista de México, mencionó que el mensaje que se publicaría durante los partidos de futbol sería "Si eres o conoces algún chilango que viva en el extranjero, recuérdale que tiene hasta el 31 de marzo para registrarse".



Tercera sesión ordinaria, 8 de marzo de 2018

La Secretaria Técnica informó que se habían realizado ajustes en la página 13 del documento. Agregó que se habían recibido observaciones de forma de la Contraloría General.

La representante del Partido Encuentro Social, Guadalupe Campos, sugirió agregar al mensaje que se publicaría en los partidos de futbol, la página web en la que se tenían que registrar. A manera de respuesta, el Mtro. Salvador Gabriel Macías Payén respondió que se agregaría al mensaje la página web "votochilango.mx"

Al no haber más intervenciones, se dio por recibido el informe.

6. Presentación y discusión del Informe de Actualización al Análisis del número y ubicación de ciudadanas y ciudadanos capitalinos residentes en el extranjero. Credenciales para votar en el extranjero, solicitadas y activadas. Histórico y Tendencia, corte al 26 de febrero de 2018.

La Secretaria Técnica informó que se habían recibido observaciones de forma de la Contraloría General.

Al no haber comentarios se dio por recibido el documento.

7. Presentación y discusión del Informe de actividades realizadas por la Consejera Electoral Myriam Alarcón Reyes, durante la gira de trabajo organizada por el Instituto Electoral de la Ciudad de México en el estado de Nueva York, para promover la credencialización, la inscripción a la Lista Nominal de Electores Residentes en el Extranjero (LNERE) y el voto de las y los ciudadanos de la Ciudad de México



Tercera sesión ordinaria, 8 de marzo de 2018

**residentes en el extranjero para la elección de la Jefatura de Gobierno
en el proceso electoral local 2017-2018.**

La Consejera Electoral Myriam Alarcón Reyes, agradeció a las y los Consejeros Electorales la oportunidad de promover el voto desde el extranjero. Asimismo, comentó que durante la gira de trabajo que realizó en New York y el norte de New Jersey, del 12 al 18 de febrero, realizó diversas actividades como reuniones con el Consulado mexicano de esa ciudad, en las Universidades de Columbia, New York y Cornell en Ítaca, así como entrevistas con algunos medios de comunicación y reuniones con organizaciones de la sociedad civil.

Mencionó que New York es una ciudad donde el siete por ciento de la comunidad mexicana es de la Ciudad de México, la mayoría de estas personas se encontraban trabajando o estudiando por lo que viajan constantemente entre la Ciudad de México y New York.

Agregó que su principal preocupación era que al registrarse para votar desde el extranjero, sus datos no fueran bien resguardados o identificados por el gobierno de Estados Unidos y a la postre fueran blanco de una posible deportación

El Consejero Electoral Yuri Gabriel Beltrán Miranda, Presidente del Comité, comentó que con las giras de trabajo al extranjero se estaban construyendo buenas relaciones entre el Instituto Electoral y las organizaciones e Instituciones con las que se había interactuado en el extranjero.

La representante del Partido Verde Ecologista de México, agradeció el informe y preguntó si las y los ciudadanos capitalinos se quedaban tranquilos con la información que se les brindaba respecto a la campaña de "Voto Chilango" y el manejo de sus datos personales.



Tercera sesión ordinaria, 8 de marzo de 2018

En respuesta, la Consejera Electoral Myriam Alarcón Reyes comentó que se había tenido muy buena respuesta acerca del registro para voto de las y los ciudadanos de la Ciudad de México residentes en el extranjero, además dejó claro que la autoridad electoral nacional, encargada de resguardar los datos personales de la ciudadanía en el extranjero, los mantendrá blindados.

La Consejera Electoral Gabriela Williams Salazar sugirió hacer un reconocimiento, a las personas y/o organizaciones en el extranjero que habían sido aliados estratégicos del IECM para la promoción del voto chilango.

El Contralor Lic. Jorge Alberto Diazconti Villanueva, señaló que los informes presentados abonaban a la transparencia de las actividades institucionales.

El Consejero Electoral Yuri Gabriel Beltrán Miranda, en respuesta a la pregunta de la representante del Partido Verde Ecologista de México, comentó que no había ningún elemento objetivo que generará duda sobre si los datos de las personas registradas pudieran ser filtrados a otras autoridades ya sea nacional y/o extranjeras.

Asimismo, comentó que en las ciudades que el visitó para promover el voto desde el extranjero, Atlanta y Tennessee, las opiniones de los mexicanos eran totalmente opuestas a lo que había encontrado la Consejera Alarcón en New York. En Tennessee, particularmente, el tema de la deportación y la condición migratoria era un tema muy recurrente, por lo que el reto de lograr en esa ciudad la promoción del "Voto Chilango" es aún mayor.

Al no haber más comentarios, se dio por recibido el informe.



Tercera sesión ordinaria, 8 de marzo de 2018

- 8. Presentación y discusión del Informe de actividades realizadas por el Consejero Electoral Yuri Gabriel Beltrán Miranda, durante la gira de trabajo organizada por el Instituto Electoral de la Ciudad de México en los estados de Georgia y Tennessee, para promover la credencialización, la inscripción a la Lista Nominal de Electores Residentes en el Extranjero (LNERE) y el voto de las y los ciudadanos de la Ciudad de México residentes en el extranjero para la elección de la Jefatura de Gobierno en el Proceso Electoral Local 2017-2018.**

El Consejero Electoral Yuri Gabriel Beltrán Miranda sometió a la consideración de las y los integrantes del Comité el informe referido.

Al no haber comentarios, se dio por recibido el informe.

9. Asuntos Generales.

El presidente del Comité, Consejero Electoral Yuri Gabriel Beltrán Miranda, señaló que se entregaría a las y integrantes del Comité una nota informativa acerca de la Feria de la Salud que se llevaría a cabo el 11 de Marzo en Los Ángeles, California, donde habría personal del Instituto, a fin de brindar apoyo y guiar a las y los chilangos en el proceso de registro.

Al no haber más comentarios y toda vez que no hubo más asuntos que tratar, siendo las 13 horas con 58 minutos y con fundamento en el Artículo 7, Fracción III del Manual de Funcionamiento del Comité encargado de coordinar las actividades tendentes a recabar el voto de las y los ciudadanos de la Ciudad de México residentes en el extranjero para la elección de la Jefatura de Gobierno para el Proceso Electoral Ordinario 2017-2018 (COVECM 2018), se dio por concluida la tercera sesión ordinaria de dicho órgano colegiado.



COMITÉ ENCARGADO DE COORDINAR LAS ACTIVIDADES TENDENTES A RECABAR EL VOTO DE LAS Y LOS CIUDADANOS DE LA CIUDAD DE MÉXICO RESIDENTES EN EL EXTRANJERO PARA LA ELECCIÓN DE LA JEFATURA DE GOBIERNO PARA EL PROCESO ELECTORAL ORDINARIO 2017-2018 (COVECM 2018)

Tercera sesión ordinaria, 8 de marzo de 2018



Mtro. Yuri Gabriel Beltrán Miranda
Consejero Electoral, Presidente del Comité



Mtro. Mauricio Huesca Rodríguez
Consejero Electoral, Integrante del
Comité



Lic. Gabriela Williams Salazar
Consejera Electoral, integrante del
Comité

Las firmas corresponden a la minuta de tercera sesión ordinaria de 2018 del Comité encargado de coordinar las actividades tendentes a recabar el voto de las y los ciudadanos de la Ciudad de México residentes en el extranjero para la elección de la Jefatura de Gobierno para el Proceso Electoral Ordinario 2017-2018 (COVECM 2018).